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– В своём традици-
онном послании гла-
ва региона В.В. Яку-
шев не только расска-
зал о достижениях Тю-
менской области, но 
и обозначил основ-
ные векторы разви-
тия. Мне, как учите-
лю истории,   по душе 
пришлось высказыва-
ние  о том, что связь 
поколений, история края тесно связаны с со-
временностью, будущим  развитием  области.

Владимир Владимирович напомнил о ре-
ализации  задач, обозначенных им в посла-
нии пятилетней давности и сделал выводы.   
Отрадно отметить, что выполнены практиче-
ски все из поставленных тогда задач –  где-то 
в большей степени, где-то  – в меньшей. Ис-
пытываешь чувство гордости, что Тюменская 
область одна из лучших в Российской Феде-
рации по уровню жизни. За пять лет область 
добилась серьёзных результатов. Инвести-
ции, которые были вложены в реальный сек-
тор экономики региона, позволили достичь 
серьёзных успехов. Теперь важно не просто 
эту планку удержать, а с учётом бюджетных 
доходов усилить работу внутри муниципаль-
ных образований через повышение инвести-
ционной привлекательности, 

Одним из основных вопросов, стоящих се-
годня на повестке дня, является импортозаме-

Обсуждаем  пОслание  губернатОра

нужно действовать
Ольга  сОбЯнина, председатель районной Думы, директор Казан-

ской средней школы:
щение. Необходимо повышать конкурентно-
способность наших товаров, как на внутрен-
них, так и на внешних рынках. И здесь важ-
ную роль играет развитие аграрной сферы.

Успех области напрямую зависит от раз-
вития каждого конкретного муниципального 
образования. Потенциал в структуре местно-
го самоуправления, который заключён в чело-
веческих ресурсах, новых точках роста, дол-
жен быть реализован адекватно тем вызовам, 
которые стоят перед нашим регионом. Люди 
должны понимать, что развивать свою тер-
риторию нужно самим, ведь нам здесь жить.

Импонирует поставленный акцент на ка-
дровой политике. Нам нужны новые высоко-
квалифицированные специалисты, которые 
смогут поднять экономику. Стремление соз-
дать в Тюмени инженерный центр – очень 
правильное и актуальное решение. 

Губернатор одним из векторов развития 
определил поддержку юных дарований,  рас-
крытие потенциальных возможностей. Главная 
задача педагога –  дать возможность проявить 
себя, помочь развить талант. От образования 
и воспитания наших детей зависит будущее.

В целом послание  – это руководство к 
действию, созвучное духу нашего стреми-
тельного, наполненного инновациями вре-
мени. От продуманной инициативы, от лич-
ного желания изменить что-то к лучшему за-
висит благополучие нашей области. Нужно 
действовать! 

Фото екатерины терлееВОй

К концу ярмарки, которая состоялась в райцентре  в прошедшую субботу, евгения бокк, 
торговавшая тем, что выпускает перерабатывающий цех агрофирмы «Новоселезнёво», 
была немного уставшей, но довольной. Видно было, что покупатели  знают и ценят их про-
дукцию и намеренно искали в ярмарочных  рядах место торговли новоселезнёвцев. В тот 
день было продано 200 килограммов мяса и 50 килограммов колбасы.

Работает Женя в цехе недавно, но уже успела проявить себя. С коллегами сдружилась, 
с заказчиками приветлива и доброжелательна.

– Вот  были бы все  такими работящими, беспокойными и душевными людьми, как она, 
жилось бы намного легче, – говорит технолог цеха Елена Байлиева.

 У такой милой женщины и в семье всё в порядке. Радует маму и ждёт её прихода с ра-
боты годовалый сынишка. Это же так здорово, если тебя ценят на работе, хвалят земля-
ки, любят родные. 

текст и фото нины рОстОВщикОВОй

слаВим  челОВека  труда

  их продукция 
           востребована

уважаемые родители, законные 
представители детей, 

граждане тюменской области!
Приближаются дни встречи Нового года, 

новогодние каникулы детей и, безусловно, в 
это замечательное время, когда собирается 
вся семья, можно провести дни отдыха вме-
сте. Но, к сожалению, в эти дни возрастают 
риски опасностей  для детей.

Искренне хочется пожелать, чтобы вы не 
теряли бдительности в новогодние праздни-
ки и сохраняли трезвость ума по отношению 
к своим детям. Не оставляйте без присмо-
тра детей, особенно дошкольного и младше-
го школьного возраста. Ребёнок в силу своих 
возрастных особенностей не способен пра-
вильно оценить возможные риски возникно-
вения опасностей, справиться с ними без по-
мощи взрослых.  Вы должны знать, где и с 
кем находится ваш ребёнок, безопасное ли 
это место, хорошо ли вы знаете человека, 
под присмотром которого оставляете свое-
го малыша. 

Очень важно соблюдать правила пожар-

Обращение

Всё зависит от взрослых
ной безопасности, не допускайте фактов воз-
можного доступа детей к спичкам, другим ис-
точникам пожарной опасности, будьте рядом 
с детьми! Поверьте, жизнь и здоровье детей 
во многом зависят от нас самих, и печаль-
но, когда осознание своей беспечности при-
ходит с бедой.

Соблюдайте правила дорожного движе-
ния, не садитесь за руль в состоянии алко-
гольного опьянения, при перевозке ребёнка 
в автомобиле пользуйтесь удерживающими-
ся устройствами, проверьте, пристёгнут ли 
ваш ребёнок. 

Несколько дней отделяют нас от Ново-
го года, и я искренне   поздравляю  вас всех 
с этим прекрасным семейным праздником!

Мне очень хочется  пожелать, чтобы в Но-
вом году беда не коснулась вас, ваших де-
тей, но для этого всем нам нужно постарать-
ся! Будьте здоровы и счастливы в новом году! 
Берегите детей! 

галина  калюжнаЯ,
уполномоченный по правам ребёнка 

в Тюменской области

 В числе  
лучших

Фонд развития гражданского об-
щества (ФРГО) представил итого-
вый рейтинг эффективности губер-
наторов за 2014 год. Глава Тюмен-
ской области Владимир Якушев во-
шёл в первую группу (свыше 75 бал-
лов), попав в первую десятку наи-
более эффективных региональных 
управленцев. Примечательно, что 
в рейтинге тюменский губернатор 
уступил всего один балл президен-
ту Чеченской Республики Рамзану 
Кадырову, расположившись на ше-
стом месте. Возглавил же  список 
глава Ямало-Ненецкого автономно-
го округа Дмитрий Кобылкин с 97-ю 
баллами в активе. При составлении 
рейтинга ФРГО использует данные 
Фонда «Общественное мнение», 
Федеральной службы государствен-
ной статистики, Национальной служ-
бы мониторинга, мнение экспертов. 

Ярмаркам 
быть

Проведение районных сельско-
хозяйственных ярмарок  уже стало 
традицией. Свою продукцию на них 
привозят сельскохозяйственные и 
перерабатывающие предприятия, 
а также предприниматели и хозя-
ева ЛПХ. Но такие ярмарки прохо-
дят раз в квартал. Однако продать 
излишки своей продукции частни-
ки могут на специализированных 
сельскохозяйственных ярмарках, 
которые действуют каждую среду, 
четверг, пятницу, субботу, воскресе-
нье на территории Казанского рын-
ка. Такие мини-ярмарки оправдали 
себя, а потому решено  продлить 
срок их действия на  2015 год. Рас-
поряжение по этому поводу  подпи-
сано в декабре 2014 года  главой 
администрации Казанского района 
Т.А. Богдановой. Так  что смелее 
вставайте в торговые ряды.

В москву 
на праздник

 В Государственном Кремлёв-
ском дворце 26 декабря состоится 
общероссийская новогодняя ёлка, 
куда съедутся школьники из всех ре-
гионов России. В состав делегации 
Тюменской области вошли двое ре-
бят из Казанского района:  Марина 
Шемякина из Смирновской школы и 
Виталий Бачалов из Ильинской. Пре-
тенденты на поездку  отбирались на 
конкурсной основе. Выбрали лучших 
их лучших. Так,  Марина – отлични-
ца, активистка, победитель конкур-
сов и олимпиад всероссийского и об-
ластного значения, участница твор-
ческих фестивалей. Виталий – заяд-
лый спортсмен,  не раз защищавший 
честь района на различных соревно-
ваниях. В Москве школьников ждёт 
насыщенная культурная программа, 
экскурсии по городу, посещение «Го-
сударева двора в Измайлово».

Фестиваль 
ёлочек

Уже третий год в Казанской 
средней школе работает проект 
под названием «Фестиваль автор-
ских новогодних ёлок». В нём могут 
принять участие все желающие. Вы-
ставка  поделок оформлена в холле 
первого этажа школы. Здесь пред-
ставлены новогодние красавицы, 
изготовленные из картона, ватных 
дисков, DVD-дисков, гофрирован-
ной бумаги, материи, пенопласта. 
Большинство экспонатов – коллек-
тивные работы классов, но есть и 
авторские  поделки. Каждый участ-
ник выставки получит сертификат, 
свидетельствующий об участии в 
фестивале, а также сладкий приз. 
Выставка ёлок украшает здание 
школы, создаёт новогоднее настро-
ение. Учащиеся  с удовольствием 
рассматривают поделки, фотогра-
фируются возле них.

Запретные 
темы

Учёные из Великобритании ре-
шили провести опрос, чтобы узнать, 
какие темы в разговоре с девуш-
ками заставляют мужчин скучать. 
В первую очередь представите-
ли сильного пола теряют интерес 
к беседе, когда речь заходит о не-
знакомых им людях – вроде коллег 
девушек по работе, новостях жиз-
ни популярных людей – вроде пев-
цов и актёров. Раздражают мужчин 
рассказы о семейных отношениях 
других пар, особенно про их сексу-
альную жизнь, интернет-сплетни. 
Нельзя упоминать в разговоре ти-
пично «женские» темы: гороскопы, 
мода, покупки, диеты. Не стоит об-
суждать с партнёром его чувства, а 
также блюда, которые были съеде-
ны в ходе ланча.

информации подготовила 
нина рОстОВщикОВа

В  нескОлькО  стрОк  ОбО  Всём
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Далеко не лучшие времена переживают 
жители Большеченчерского поселения. Ба-
зовое сельскохозяйственное предприятие 
приказало долго жить. Процедура банкрот-
ства продлится два-три месяца. Но эта фор-
мальность не решит главной проблемы. Ин-
вестор, способный возродить загубленную 
экономику, не объявился. Предприятие как 
кожей  обросло долгами.

Участники встречи с главой района на-
стойчиво торопили Татьяну Александровну 
«принять исчерпывающие меры». Если бы 
все проблемы решались властным распоря-
жением, росчерком пера, то, как бы измени-
лась наша жизнь. Причём разом, без нетер-
пеливого ожидания перемены.

Задний ум тужит, да не служит, каялись 
на встрече ченчерцы. Если бы жизнь, как ки-
ноплёнку,  можно было  прокрутить на мно-
го лет назад, то жители Большой Ченчери 
и окрестных деревень напрочь отказались 
бы передавать свои имущественные и зе-
мельные паи новоявленным и красноречи-
вым хозяевам, обещавшим ченчерскому на-
роду золотые горы, молочные реки и кисель-
ные берега.

Безработица  железным беспощадным 
колесом прокатилась по местным деревням, 
называемым теперь казённым и холодным 
словом «территория». Задолго до появления 
ООО «Большеченчерское» канула в Лету жи-
вотноводческая ферма в Новопокровке, за-
тем вымерло сельскохозяйственное произ-
водство в Вознесенке. На центральной усадь-

Власть. территОриЯ.  люди

Выходит,  жди, пусть думают вожди
бе уцелели лишь зерносклад, МТМ и контора. 
Надежда возлагалась на животноводческую 
отрасль в Малой Ченчери, где возводился 
животноводческий городок. Но и он опустел.

– Нам тяжко осознавать себя безработны-
ми и ненужными людьми, – говорили со сле-
зами на глазах малоченчерские женщины.

– Нас за ненадобностью в самую пору с 
горы кувырком спустить, – горько шутил ве-
теран.

Конечно же, не о себе говорил он. На пен-
сионерах в деревне жизнь держится. Забо-
тился  убелённый  сединами человек  о вну-
ках, не уехавших из деревни в поисках луч-
шей доли.

Мудры мы в беде и жизненных тяготах, но 
бессильны и безынициативны. Суть проблем 
нами обозначается, но не ищутся решения.

 Успешно работают в агропромышленном 
комплексе района земляки ченчерцев.

Александр Иванович Муханов возглавля-
ет челюскинскую агрофирму, фермер Алек-
сандр Георгиевич Серебренников выращи-
вает хлеб на ченчерской земле. Но, как го-
ворится, нет пророков в своём отечестве. 
Ни первый Александр, ни Александр второй 
не воспринимаются ченчерцами как благо-
детели, потенциальные, рачительные и му-
дрые распорядители земельных паёв. Ждут 
здесь приезда богатого инвестора, который 
в мгновение ока построит дворец на ченчер-
ских развалинах.

Сколько ещё ждать придётся, один бог ве-
дает. Да и у того, наверное, в небесной карто-

теке фамилии инвестора, возжелавшего реа-
нимировать предприятие, не значится.

Встречи с населением Большой Ченчери 
и окрестных деревень поселения начинались 
с горького вопроса о судьбе земли и людей, 
но ответить на него с безусловной уверенно-
стью никто не мог.

Жизнь заставляет проявлять инициати-
ву. Часть работоспособного населения тру-
дится вахтовым методом, более ста человек 
живут за счёт личного подсобного хозяйства. 
Но в Большой Ченчери, Вознесенке, Малой 
Ченчери и Новопокровке есть семьи, в кото-
рых здоровые взрослые люди нигде не ра-
ботают и не содержат на подворье сельско-
хозяйственную живность. Вспомнились сло-
ва губернатора из его послания к област-
ной Думе и тюменцам: «… общество не мо-
жет изолироваться от власти. Безразличие, 
инертность, иждивенство, гражданская пас-
сивность всегда были тормозом обществен-
ного развития. Сегодня они становятся про-
сто губительными».

Вот и на встрече с главой района преоб-
ладали иждивенческие нотки в правильных в 
общем-то речах. Построили в Большой Чен-
чери для школьной ребятни тротуар. Насту-
пила зима, выпал снег,  и родители стали  ру-
гать сельскую власть за то, что она не очи-
щает тротуар от снега. Глава администрации 
Александр Викторович Кох оправдывался пе-
ред односельчанами: мол, виноват, не успел 
заявку подать в ДРСУ. И никто не выступил 
с предложением – призывом убрать снег ло-

патами. И не в одиночку, а семьями.
На встречах часто критикуют сельскую 

власть, обвиняя её во всех грехах. Критико-
вать начальство нужно. Но отчасти.

 Инициатива исходит чаще всего от сель-
ских администраций. Поток этот односторон-
ний. Примеров привести можно немало.

Построили в Большой Ченчери антипа-
водковые шлюзы. Но гражданам, как гово-
рится,  до лампочки – действуют они или 
бездействуют в критический момент. Все 
ждут главу сельской администрации. Кста-
ти, о лампочках. В 2014 году администра-
ция сельского поселения приняла участие 
в областном конкурсе «Самое безопасное 
поселение» и заняла первое место. Часть 
премиальных рублей ченчерцы потратили 
на приобретение светодиодных ламп. За-
жглись они в Новопокровке и Большой Чен-
чери. Выплаты за уличное освещение по 
сравнению с прошлым годом сократились 
в пять раз. Заметьте: инициативу проявила 
сельская власть. Народ ченчерский до сих 
пор безмолвствует. Кричат и возмущаются 
здешние жители, что их заедают собаки, а в 
летнее время бродячий скот объедает зелё-
ные насаждения. И никто не задаётся про-
стейшим вопросом: кто же расплодил и дал 
полную свободу местным «кабыздохам», 
кто не в  стадо, а на улицу  выгоняет телят?

О каком самоуправлении можно говорить, 
когда управиться в собственном доме мы не 
хотим и не желаем.

Олег дребеЗгОВ

В прошедшую субботу в селе 
Казанском состоялась районная 
сельскохозяйственная ярмарка 
«Зима-2014». А это значит, что у 
журналистов местных СМИ – ра-
бочий день. Правда, быть в гуще 
событий, среди людей для нас в 
радость. Есть только одно «но», 
во всяком случае, для меня: не-
когда готовить обед. Однако, что-
бы не расстраивать мужа и самой 
не остаться голодной, я решила ку-
пить на ярмарке полуфабрикаты и 
таким образом выйти из положе-
ния. Выручили меня работники ЧП 
Миллер Л.  и чирковцы. Так что на 
обед у нас были пельмени, варе-
ники и пирог с курагой. Всё вкус-
ное и сытное.

Это я рассказываю для того, 
чтобы повествовать о ярмарке не 
голословно. Так сказать, провере-
но на себе.

Ярмарочные   ряды изобилова-
ли товаром. Жаль, мяса всем не 
хватило, хотя им торговали в не-
скольких местах. В этот день мож-
но было запастись свежей, солёной 
и копчёной рыбой, колбасой разных 
сортов, мёдом, гусятиной, крольча-
тиной, индюшатиной, ягодами, хле-
бобулочными изделиями, мясными 
полуфабрикатами. Быстро раску-
пили сено, дрова, мётлы, веники, 
шашлыки. 

Кроме продуктов к застолью, 
для новогоднего праздника можно 
было приобрести ёлку, игрушки, пи-
ротехнические изделия. Зимний ас-
сортимент товаров был широк: вя-
заные пуховые варежки, носки, шар-
фы предлагали казанцам ишимские 
предприниматели, а также местные 
мастерицы.

 Кстати сказать, особенностью 
прошедшей ярмарки можно назвать 
активное участие в ней многих част-
ников –  предпринимателей, хозяев 
личных подсобных хозяйств, садов 
и огородов, а также  предприимчи-
вых семей, желающих подработать 
своим  трудом. Ничего не скажешь 
– молодцы! Проявили себя, заста-
вили уважать.

 Самые активные  зрители уча-
ствовали в весёлых конкурсах и вик-

Вслед  За  сОбытием

предновогодняя ярмарка
торинах, которые проводили работ-
ники культуры. Они же веселили на-
род задорными песнями, частушка-
ми, сценками.

Специальная комиссия, обой-
дя все ряды и поставив баллы за 

ассортимент продукции, оформле-
ние, санитарное состояние, пред-
лагаемые цены, культуру обслу-
живания, наличие оборудования, 
спецодежды,  определила побе-
дителей.

Итак, среди сельхозтоваропро-
изводителей первое  место было  
присуждено ООО «Сельхозинте-
грация», второе – СХПК «Колхоз им. 
Кирова», третье – агрофирме «Но-
воселезнёво». 

Среди предприятий переработ-
ки места распределились следую-
щим образом: 1-е – ООО «Маяк-
Продукт», 2-е – НП С.О.К.О.Л., 3-е 
– СПССК «Луч». 

Лучшими из предприятий тор-
говли и общественного питания 
признаны ПО «Центральное, ООО 
«КООПХЛЕБ», ООО «Казанское  
ХПП».

Победителями среди сельских 
поселений стали: Чирковское, 
Смирновское, Новоселезнёвское.

Грамоты и денежные премии  по-

лучили и частники, это Е.Ж. Шеге-
нов, Г.П. Савосина, В.М. Никитина, 
К.Н. Калимов, Н.Н. Маслова, Л.А. 
Миллер, В.Д. Шнайдер.

За участие в ярмарке  были 
отмечены: СПССК «Гарантъ», 
СПССК «Пятёрка», Казанский фи-
лиал Тюменской авиабазы, Ка-
занский хлебозавод, Казанская и 
Большеярковская сельские адми-
нистрации.

 Как видим, районные ярмарки 
становятся традиционными, и каж-
дая чем-то отличается от преды-
дущей. Бывает, что-то не удаётся, 
кого-то что-то не устраивает. Но всё 
же  покупателей,  довольных про-
шедшим  в субботу мероприятием,  
было большинство.

нина рОстОВщикОВа
Фото автора

анатолий киргинцев вместе со своими коллегами постоянно 
участвует в районных мероприятиях, радует покупателей 

свежей рыбой разных сортов и размеров

евгений пряхин и александр санников считают: какой новый 
год без салюта, фейерверка, петард, бенгальских огней?

сергей баженов из 
дальнетравного – мужчина 

работящий. Он заготовливает 
дрова и снабжает ими 

жителей района. на ярмарке 
этот товар раскупили мигом

без скоморохов ярмарки не бывает
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С лёгкой руки и благотворного 
почина  Сергея Леонтьевича Чер-
касова, главы Казанской сельской 
администрации, вот уже восемь 
лет дружно празднуется в селе Ка-
занском святой для многих празд-
ник – День матери. Отмечается это 
событие казанцами в последние 
осенние дни в камерной и тёплой 
обстановке, просто, по-доброму, 
по опробованному  сценарию, что 
тоже, как и любая удачная тради-
ция, добавляет в это неуютное вре-
мя года теплоты и ощущения ста-
бильности.

«Мамины» вечера сельская ад-
министрация проводит в форма-
те встреч за чашечкой чая. На них 
заранее приглашаются  женщины 
разного социального статуса, раз-
ного возраста и с разным количе-
ством детей. Если ты – жительница 
Казанского, если у тебя есть дети, 
то с большой долей вероятности 
ты либо уже побывала, либо ещё 
побываешь на этих черкасовских 
встречах мам, которым, как показал 
пример этого года, никакие кризисы 
не страшны.

Так получилось, что нынче мне 
посчастливилось оказаться на вече-
ре в честь Дня матери уже второй 
раз. В первый – как маме, по при-
глашению, а второй – ради вот это-
го репортажа. Экстракт моих впечат-
лений перечитайте в первом абза-
це, из того, что выделю в этот раз, 
приведу лишь некоторые детали.

Самая маленькая, но, тем не 
менее, для меня очень приятная 
деталь, говорящая об отноше-
нии к своему делу организаторов, 

стрОки  пО  пОВОду

пусть мама отдохнёт
– очаровательные открыточки-
приглашения. Посмею напросить-
ся в следующий раз на такое меро-
приятие хотя бы ради этих малень-
ких шедевров ручной работы в мод-
ной технике «кардмейкинг». Неве-
домому творцу креативных пригла-
сительных билетов большое спаси-
бо за старание. 

Второе, от чего осталось тепло 
на душе, – внимание к обществен-
ным мероприятиям активистов ве-
теранского движения. Без тёплых 
слов председателя районного со-
вета ветеранов А.Н. Барнёва и ис-
кромётных артистичных выступле-
ний его «боевой подруги» З.П. Гу-
ляевой атмосфера вечера вряд ли 
была бы такой зажигательной – и в 
том числе на танцполе.

Мам, сидящих за столиками 
зала торжеств РДК и пережива-
ющих об оставленных на время 
доме – детях – хозяйстве, ведь не 
так просто растормошить. Но обе-
спокоенность на их лицах в тече-
ние вечера под влиянием обста-
новки, а также добрых и заслужен-
но сказанных слов о них и их близ-
ких постепенно пропадала. Наблю-
дая эти волшебные превращения, я 
внутренне согласилась с организа-
торами, решившими приглашать на 
встречи одних мам, без семей. Ино-
гда психологически просто необхо-
димо побыть наедине с собой, сме-
нить обстановку и хоть на два часа 
почувствовать себя беззаботной. 
Ну и заодно соскучиться по люби-
мым, оставшимся дома. 

Правда, не у всех женщин полу-
чилось в этом году «сбежать»  на 
время от родных. Например, дочка 
Алиночка у мамы Натальи Тлеуга-
зиной решила после занятий подо-
ждать маму во время мероприятия. 
Ситуация непредусмотренная, но 
организаторы заботливо пристрои-
ли ребёнка за столиком неподалё-
ку, и пока со сцены звучали проник-
новенные стихи от ведущего Алек-
сандра Дорошенко и звонкие пес-
ни казанских артистов, мы с Али-
ной пили чай, общались, и я радо-
валась заранее, что не зря  милая 
девочка  почти два часа провела, 
ожидая маму. Ведь теперь, спустя 
время после праздника, Наталья, 
мама троих детей, снова сможет 
услышать, теперь уже через газе-
ту, искреннее признание своей до-
ченьки, которое с удовольствием 
передаю: «Мама, ты для нас самая 
лучшая. Мы тебя любим!»   

екатерина терлееВа
Фото автора

праВОслаВнаЯ  жиЗнь

слава в вышних богу
Скоро мы будем празд-

новать Рождество Христо-
во. Святая церковь даёт нам 
пример ветхозаветных пра-
ведников, которые в тече-
ние всей своей жизни жда-
ли Христа Спасителя, потом 
заповедовали это ожидание 
детям, внукам, чтобы не по-
теряли своей веры и чаяния 
до конца.

Нам уже не надо ждать 
Спасителя, Он у нас уже 
есть, Он уже родился, и мы 
уже можем надеяться на то, 
что мы будем спасены, очи-
стив свои грехи  покаянием, 
исповедью, причащением.

«После того, как пришёл 
на землю Начальник и Со-
вершитель веры – Христос и 
претерпел за нас поругание, 
всё изменилось. Предстоя-
щий праздник для многих из 
нас является радостью. Но нам надо жалеть о том, что есть ещё люди, 
которые могли бы быть членами Святой Церкви, но находятся во мраке, 
о них надо молиться и проливать тёплые слёзы», – сказал священному-
ченик Сергий Мечев. – Но мы не будем проливать слёзы за них имен-
но в этот святой день, но будем радоваться – ведь Христос родился!»

 Праздник Рождества Христова – это праздник примирения человека 
с Богом, предвозвестие искупительного подвига Сына Божия и обновле-
ния поражённой грехопадением прародителей человеческой природы.

В преддверии Рождества каждый человек может подумать о своей жиз-
ни, проанализировать, правильно ли он жил, и со дня Рождества Христо-
ва изменить  свою жизнь, своё восприятие Бога нашего.

 В храме Святителя Николая Чудотворца  в селе Казанском  будет 
праздничная всенощная. Желающие могут принять в ней участие, прий-
ти в церковь, зайти в «вертеп», поставить свечу, загадать желания и по-
ложить дары свои. И вместе со всеми пропеть тропарь праздника: «рож-
дество твое Христе боже наш,  возсия мирови свет разума (освети-
ло мир светом понимания): в нем бо звездам служащии звездою  уча-
хуся (через него служащие звёздам были научены звездой), тебе кла-
нятися, солнцу правды (поклоняться тебе, Солнцу правды), и тебе 
ведети с высоты Востока: господи, слава тебе».

6 января – Рождественский сочельник. Строгий пост.
Начиная с 7 января – святки. Нет поста в среду и пятницу до 18 января.
18 января – Крещенский сочельник (строгий пост).
19 января – святое Богоявление, крещение Господа Бога и Спаса на-

шего Иисуса Христа. Крестный ход на иордань, на реку Алабугу.
В. бульба,

прихожанка храма Святителя Николая Чудотворца 
в селе Казанском

рисунок взят на сайте yandex.ru/images   

дети – 
наше будущее

В преддверии зимних каникул хотелось бы обратить особое внима-
ние взрослых на вопрос детской безопасности. В компании ОАО «Тюме-
ньэнерго» и в подразделениях филиала «Тюменские распределитель-
ные сети» особое внимание уделяется профилактике детского травма-
тизма. Серьезную угрозу здоровью и жизни людей представляет элек-
трический ток напряжением 36 вольт и выше. Дома и на улице нас окру-
жают провода и электрооборудование, находящиеся под напряжением 
220 вольт и выше. 

самая распространённая причина травм – неосторожность при об-
ращении с электроприбо рами, незнание того, что это опасно, сознатель-
ное несоблюдение правил безопасности при нахождении рядом с энерго-
объектами. Взрослым необходимо объяснить детям, что электри ческий 
ток опасен, запретить игры вблизи электроустановок. детей дошколь-
ного и младшего школьного возраста не рекомендуется оставлять 
без присмотра. И взрослые, и дети должны помнить, что энергоустанов-
ка – не площадка для игр.

недопустимо и крайне опасно: 
– делать набросы на провода;
– влезать на опоры линий электропередач;
– подходить и брать в руки оборванные провода;
– открывать лестничные электрощитки и вводные силовые щиты в 

зданиях и т.п. 
Как правило, на электроустановках нанесены предупредительные 

специальные знаки или укреплены соответствующие плакаты. Все эти 
плакаты предупреждают человека об опасности поражения электриче-
ским током, и пренебрегать ими, а тем более снимать и срывать их не-
допустимо. 

При обнаружении обрыва проводов, искрения, повреждения опор, изо-
ляторов, незакрытых или повреждённых дверей трансформаторных под-
станций или электрических щитов, обнаружении сорванных знаков или 
плакатов во избежание несчастных случаев необходимо незамедлитель-
но сообщить по телефонам 49-171; 49-170.

администрация ишимского тпО филиала ОаО 
«тюменьэнерго» «тюменские распределительные сети»

Для предупреждения об опасности по-
ражения электрическим током

Для предупреждения об опасности подъ-
ёма по конструкциям, при котором воз-
можно приближение к токоведущим ча-
стям, находящимся под напряжением

Для предупреждения об опасности по-
ражения электрическим током

Д

–  В обычные дни у меня дав-
ление редко поднимается. но 
стоит мне расстроиться, причём 
даже по незначительному пово-
ду, как оно подскакивает. что Вы 
мне посоветуете?

е. кузнецова
с. Казанское

– В Вашем случае с уверенно-
стью можно утверждать, что Вы 
страдаете артериальной гиперто-
нией. Следовательно, необходимо 
обратиться к врачу-терапевту для 
подбора лекарственных средств, 
которые  будут удерживать арте-
риальное давление на нормаль-
ных цифрах. В домашних услови-
ях при стрессовой ситуации можно 
посоветовать принять аптечную на-
стойку валерианы или валокордин 
либо настойку боярышника, пустыр-
ника. В покое это может позволить 
снизить артериальное давление на 
20 – 30 единиц. Если Вы чувствуе-
те себя плохо, то не медлите, а вы-
зывайте «скорую помощь».

– проезжая мимо, читаю на ре-
кламном  щите, что в ООО «меди-
цинский центр «Здоровье» есть 
аптечный пункт. а для кого – для 
посетителей центра или любого 
желающего?  и как он работает? 

а. малахова
п. новоселезнёво

– При  ООО «Медицинский 
центр  «Здоровье» открыт аптеч-
ный пункт. В нём  имеется доста-
точный ассортимент лекарств раз-
личных групп, в том числе жизнен-
но важных, цены на которые строго 
регулируются государством. Аптеч-
ный пункт предназначен для всех 
посетителей, а также для лечения 
пациентов медицинского центра. 
Расписание работы: с понедельни-
ка по пятницу с 8 до 17 часов, обе-
денный перерыв с 12 до 13 часов.

– как в домашних услови-
ях помочь себе при обострении  
шейного остеохондроза?

л. Ведищева
с. Казанское

– Обострение шейного остеохон-
дроза может сопровождаться силь-
ными болями в области шеи, голов-
ными болями и мышечным спазмом. 
Как правило, в домашней аптечке 
всегда найдётся                            обе-
зболивающий препарат: ибупрофен 
или диклофенак в таблетках, мидо-
калм – для снятия спазма. Можно 
принять тот или иной препарат, так-
же можно нанести на место боли 
гель, содержащий противовоспали-
тельное средство. В дальнейшем ле-
чение должно проводиться под кон-
тролем врача-невролога (комплекс 
лечебной гимнастики, назначение 
лекарств, препятствующих разру-
шению межпозвоночных дисков, фи-
зиопроцедуры, рефлексотерапия).

ЖЕЛАЮ ВСЕМ ЗДОРОВЬЯ В 
НОВОМ ГОДУ.

Фото н. рОстОВщикОВОй

будьте  ЗдОрОВы!

посоветуйтесь 
с врачом

на вопросы читате -
лей газеты отвечает врач-
терапевт, директор ООО 
«медицинский центр «Здо-
ровье» людмила алексан-
дровна пОнОмарёВа

мама наталья и дочь алина 
тлеугазины

подарки мамам от главы сельской администрации с.л. черкасова


